



Sheinbaum condena la intervención armada

● Reprueban China y Rusia la acción militar; división en AL y Europa

D. BROOKS, J. CASON, J. DUCH, REDACCIÓN Y AGENCIAS /

Condena categórica de Sheinbaum a la agresión en contra de Venezuela

Política exterior del país se apega a la no intervención y la solución pacífica de los conflictos, declara la Presidenta

DE LA REDACCIÓN

Luego del ataque militar de Estados Unidos en Venezuela y la captura del presidente Nicolás Maduro, el gobierno de México y la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo expresaron una condena categórica a la intervención armada, defendieron la soberanía de los pueblos y reiteraron que la política exterior mexicana se rige por el apego al derecho internacional, la solución pacífica de las controversias y la no subordinación frente a ninguna potencia.

Desde las primeras horas del día, la mandataria difundió en redes sociales un comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) en el que México condenó y rechazó las acciones militares ejecutadas de manera unilateral por fuerzas armadas de Estados Unidos contra objetivos en territorio venezolano.

El pronunciamiento de la SRE señaló que las acciones militares estadounidenses contravienen de manera directa el artículo 2 de la Carta de la ONU, que establece la prohibición del uso de la fuerza en las relaciones internacionales y la obligación de los estados de abstenerse de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier país.

Con base en ello, el gobierno mexicano hizo un llamado urgente a respetar el derecho internacional y exhortó a cesar cualquier acto de

agresión contra el gobierno y el pueblo venezolano.

La SRE advirtió además que América Latina y el Caribe han sido definidos como una zona de paz y que cualquier acción militar pone en grave riesgo la estabilidad regional. Reafirmó que el diálogo y la negociación son las únicas vías legítimas y eficaces para resolver las diferencias entre los estados y manifestó la disposición de México para apoyar esfuerzos de mediación que contribuyan a preservar la paz.

Al mismo tiempo, pidió a la ONU actuar de manera inmediata para generar condiciones que permitan una solución pacífica, sostenible y conforme al derecho internacional.

Horas después, durante una visita al Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar en Huamantla, Sheinbaum reiteró su rechazo al uso de la fuerza. Señaló en declaraciones a la prensa que México defiende la Doctrina Estrada y la política exterior establecida en la Constitución, la cual se opone a las intervenciones militares y privilegia la solución pacífica de los conflictos.

Añadió que cualquier revisión sobre la relación de México con Venezuela se hará con el equipo de gobierno y la SRE, y siempre dentro del marco constitucional.

Coordinación, no subordinación

La Presidenta fue consultada sobre las declaraciones de Donald Trump tras el ataque, quien afirmó que “al-

go tiene que hacerse con México” y volvió a señalar que el país es gobernado por carteles. Sheinbaum respondió que, pese a esas expresiones, México mantiene una muy buena relación con Estados Unidos en materia de seguridad y otros temas bajo los principios de colaboración, coordinación, pero no subordinación.

Más tarde, luego de que Trump asegurara que Estados Unidos “administrará” Venezuela hasta que haya una transición, Sheinbaum publicó un nuevo mensaje en X: “La gran enseñanza de Benito Juárez en estos momentos debe guiar también a Estados Unidos: entre los individuos como entre las Naciones el respeto al derecho ajeno es la paz”.

Agradecen su postura

El gobierno venezolano expresó su “más sincero agradecimiento” a la presidenta Claudia Sheinbaum, así como al ex mandatario Andrés Manuel López Obrador, por su firme condena y rechazo a las recientes acciones militares llevadas a cabo por Estados Unidos contra el territorio y la población de Venezuela.

En un mensaje en redes sociales, el canciller Yván Gil reiteró el llamado al respeto del derecho internacional y la solicitud “para detener estos ataques criminales”.